

L'ÉCHO

DU

CABINET DE LECTURE PAROISSIAL

Revue Religieuse, Scientifique, Historique, Littéraire et Artistique.

Vol. VI.

Montréal (Bas-Canada), 15 Avril 1864.

No. 8.

SOMMAIRE.—Chronique.—Essai sur la liberté de penser.—Méthodes adoptées dans l'Amérique Méridionale pour la recherche, l'examen et l'exploitation des gisements aurifères; lecture de M. Michel au Cabinet de Lecture Paroissial, le 12 avril 1864.—Dollard des Ormeaux; Etude Historique (1660); lecture de M. Paul Stevens au Cabinet de Lecture Paroissial, le 12 avril 1864.—La Misère cherchant fortune (poésie), par le Comte A. de Ségur.—L'Emploi d'une Soirée, par Giuseppe Carmele.

CHRONIQUE.

Nous avons eu la semaine dernière les premiers beaux jours du printemps. Quel réveil! Quel soleil magnifique! Quel air pur et vivifiant! Aussi voyons-nous disparaître tous ces vêtements lourds et épais que nous sommes obligés de porter pendant l'hiver. Les promeneurs et les promeneuses jouissent avec délices de cette nouvelle vie. Les riches ont fait repindre à neuf leurs coûteux équipages et étalent avec orgueil leurs somptueux décors. Les pauvres se chauffent au soleil du bon Dieu et reprennent avec la chaleur quelque bien-être. Adieu! vieux hiver, laisse nous reposer; nous avons été tes esclaves assez longtemps: ton souffle est glacé comme la mort et nous fait frissonner. Et vous, brillantes saisons du Printemps et de l'Été, salut! votre haleine est douce et parfumée, et vous nous faites oublier votre malencontreux prédécesseur.

Avec la belle saison, nous héritons d'un nouveau ministère. Devons-nous accabler de nos louanges ou de nos outrages ceux qui sont maintenant chargés de diriger nos destinées politiques? A quoi bon? Nous n'attendons pas la fortune; nous abonnés en savent quelque chose: pourvu que l'Écho plaise et que les di-

recteurs ne soient pas obligés de perdre plus qu'ils ne peuvent donner, nous serons satisfaits: or, contentement passe richesse. Nous ne désirons pas non plus le ministère pour nous; car, nous avouons bien franchement que nous ne saurions qu'en faire. Enfin, nous n'avons de haine contre personne et nous n'avons aucune objection à ce que tout le monde vive, pourvu que ce soit honnêtement. D'ailleurs, il n'est pas dans notre rôle de susciter les clameurs des partis ni de créer la division parmi nos concitoyens. Tout ce que nous pouvons faire, c'est d'annoncer quels sont ceux qui forment aujourd'hui le Conseil Exécutif de la Province du Canada: ce sont: Sir E. P. Taché, Receveur-Général et ministre de la milice, les Honorables J. A. MacDonald, Procureur-Général Ouest, G. E. Cartier, P.-G. Est, A. T. Galt, ministre des Finances, A. Campbell, Commissaire des Terres de la Couronne, T. D. McGee, ministre de l'Agriculture, J. Buchanan, Président du Conseil, H. Foley, Maître Général des Postes, J. Chapais, ministre des Travaux Publics, J. Simpson, Secrétaire Provincial, H. L. Langevin, Solliciteur-Général Est, J. Cockburn, S. G. Ouest.

MM. Cartier, MacDonald, McGee, Galt, Langevin, ont été élus sans opposition. Il est tout probable que la plupart des autres ministres auront la même chance.

Les Chambres reprendront leurs séances le 3 de mai.

Nous publions aujourd'hui les deux lectures données au Cabinet de lecture Paroissial, le 12 du courant, par MM. Michel et Stevens. Le sujet